



ROTARY CLUB

District 1660



De Pontoise

ANNÉE 2012 - 2013

62^{ème} Année

PRÉSIDENT INTERNATIONAL : SAKUJI TANAKA

GOUVERNEUR : BERNARD L'HUILLIER

PRÉSIDENT : OLIVIER GRAFTIEAUX

BULLETIN DU CLUB N° 2674

RÉUNION STATUTAIRE DU 19 Mars 2013

Thème du mois : L'ALPHABÉTISATION

PRÉSIDENT DE RÉUNION : Olivier GRAFTIEAUX

BULLETINIER : L'inconnu d'Ôver

ANNIVERSAIRE : Michel MÉLÉ

ABSENT(S) EXCUSÉ(S) : Jean BACHMANN, Jérôme de CLAIRVAL, Olivier CIZMIC, Frédéric GIRAUX, Chantal LEQUERRE, Fernando MARIA et Jean MICHAU.

PRÉSENCE EXTÉRIEURE : le Président et son épouse au Club de Deauville et sous la neige fondante, lors du déjeuner du District Présidents / Vice-Présidents samedi 16 Mars.

Patrick LECOMTE à la journée du Club de CERGY au centre commercial ART DE VIVRE sur les chiens de races au profit de « handi-chiens ».



VISITEUR(EUSE) S :

INVITÉ(E) S : Marc et Nathalie LONGOBARDI (*futur ancien invité*)

SOMMAIRE

Nos Anniversaires	2
Les Informations du Club et Compte rendu d'Activité.....	3
Information Diverse	5
Intronisation.....	5
Le Programme à Venir	7
Le Mot du Bulletinier	7
La Chronique Hebdomadaire du Secrétaire	8

NOS ANNIVERSAIRES

Michel MELE (4 mars – 70 ans)

Michel (70)

Variante : [MIGUEL](#), [MIKAIL](#)

Fête : [le 29 Septembre](#)

Ce nom, qui apparaît à plusieurs reprises dans la Bible, possède une signification étymologique assez rare.

L'hébreu Mika'el dérive en effet d'une question mikha El, signifiant " qui donc est comme Dieu ? ". Cette forme interrogative ne se retrouve dans aucun autre prénom.

Dans l'Europe chrétienne, la popularité de l'archange saint Michel fut telle, à partir du XIII^e siècle, que son nom se répandit alors comme une traînée de poudre, en particulier en France, où le pèlerinage du Mont- Saint-Michel attirait de grandes foules.

Michel est, dans la tradition chrétienne, l'archange qui commande les légions célestes au service de Dieu.

De très nombreuses légendes décrivent ses combats contre le Diable - Satan ou Lucifer - incarné par un dragon à plusieurs têtes, vomissant le feu. Dès le haut Moyen Âge, son culte fut célébré, en particulier en Italie, au Mont-Saint-Ange, et en France au Mont-Saint-Michel.

Les Allemands désignèrent saint Michel comme protecteur de leurs armées, et le roi de France Louis XI créa, en 1469, un ordre de chevalerie à son nom.

La date de sa fête coïncidait en outre avec celle du renouvellement des baux, dans la France de l'Ancien Régime, d'où le proverbe très populaire : " À la Saint Michel, tout le monde déménage".

Michel est un vif-argent, hyperactif, entreprenant, dynamique et excitable. Il donne l'impression d'être toujours pressé et la patience n'est pas sa qualité essentielle. Il fourmille toujours de projets qu'il brûle de réaliser.

Sympathique de prime abord, il recherche la compagnie des autres qu'il tend à entraîner dans son sillage (il s'affirme volontiers en leader).

Rapide et doué d'une intelligence vive, **Michel** a facilement tendance à penser que ce qu'il peut faire, les autres le peuvent aussi !

C'est un conquérant, un séducteur que la difficulté stimule et pour qui une chose impossible est de facto désirée.

Non mécontent de lui-même, **Michel** se laisse aller sans complexes à l'autosatisfaction...

Curieux, tout est susceptible de l'intéresser, aussi se montre-t-il facilement versatile et, quand il a fait le tour d'un sujet, se lasse-t-il rapidement. Voilà pourquoi il est sensibilisé par les voyages, il aime se trouver entre deux trains ou deux avions, et il s'adapte facilement à toute nouvelle situation.

Il déteste la monotonie, la routine ainsi que les contraintes de tous ordres qu'il préfère fuir : vivre et agir au jour le jour est sa politique, pourquoi s'inquiéter et penser au lendemain ?

C'est un imaginaire et un sensitif qui est intuitif, sociable et supporte mal la solitude.

Michel aime la liberté et fait toujours ce que bon lui semble. Il n'accepte pas aisément les contraintes des autres. Il adore le mouvement, les voyages, l'aventure ou les aventures, ainsi que les remises en question ! Toutes les expériences sont bonnes à vivre pour ce don Juan en quête permanente de nouveauté.

Bon Anniversaire MICHEL !



Comité 5 mars 2013

Vous avez probablement tous reçu le compte rendu du Comité du 5 mars.

Comme vous pouvez le lire, il a été décidé, cette année, de ne pas donner suite à la proposition du District sur le fait de pouvoir proposer l'un de nos conjoints à la suprême récompense dudit District.

Le Comité, dans sa grande sagesse et après avoir dégusté un excellent vin blanc du côté de CHABLIS (en 1^{er} cru), décidât, alors, de maintenir les récompenses du Club par les PHF, qui avaient été créés à cet effet d'ailleurs.

Donc ! Pas de révolution cette année au sein du Club, tous et toutes étant largement méritants.

Espoir en tête du 12 mars 2013

Comme à chaque fois, cette année, que nous organisons une première projection d'un film, la neige tombait avec abondance.

Les flocons perturbant la soirée, certains, non équipés, ne trouvèrent pas l'audace d'aller voir le monde merveilleux d'Oz et préférèrent la réalité, bien vivante, de la douceur de leur canapé.

Compte tenu de ce phénomène exceptionnel, le Club tenant à remercier ceux qui se sont rendus sur place pour cette belle action destinée à financer la recherche contre les maladies du cerveau, a décidé

Je donne la parole à Bernard PICHON, notre Trésorier Receveur Général (nouveau titre du jour), à l'effet de faire connaître cette décision.

Bernard expliqua alors à l'assemblée, que sur sa proposition et à **TITRE TOUT À FAIT EXCEPTIONNEL**, le Club prenait à sa charge le cout des places de cinéma d'espoir en tête 2013.

Bernard n'appellera donc pas le prix des places, le Club payant directement sa quotepart à l'action.

Conférence de District

Le samedi **23 mars 2013**, de 09h00 à 17h00.

Après un dernier appel ce soir, le Président confirme le nombre d'inscrits, soit : **8 membres**.

Ainsi, 19,51% du Club assistera à la Conférence du District ce qui est très bien.

	BACHMANN	Jean	1
	FINKELSTEIN	Charles	1
	GRAFTIEAUX	Olivier	1
	JACQ	Philippe	1
	MATHIAS	André	1
	QUENTIN	Jean	1
	WEISS	Gérard	1
	DE OLIVIEIRA	Mauro César	1
	TOTAL		8

CONFÉRENCE de CHARLES le 26 mars 2013

Notre Past-Gouverneur donne sa conférence annuelle, c'est avec nos conjoints.

Venez nombreux, Charles est en verve.

GOLF du 25 mai 2013

Le 11^{ème} Trophée Victor COUPIN.

Un appel de sponsors est de nouveau passé : Nous manquons encore de quelques € pour équilibrer les comptes.

Kart du 21 juin 2013

Il est temps de prendre les bons d'inscriptions.

N'hésitez pas demander aux membres du Comité des bons d'inscription.

Le Président fait le tour des intentions récoltées à ce jour.

Nous sommes tous concernés par ces actions, n'abandonnons pas.

★ **Visite de la Base de Taverny (mardi 16 avril 2013 à 14h30)**

Votre Comité et le Président, travaillant brillamment, proposent la visite officielle de la base de Taverny, sur l'impulsion de notre nouveau membre Marc LONGOBARDI.

Pour se faire, vous devez impérativement vous inscrire avant la fin de ce mois, faire parvenir copie de votre carte d'identité, confirmer votre adresse actuelle et ce, pour chaque personne inscrite, compte tenu :

- de la qualité de la visite,
- de son côté exceptionnel,
- de la proximité de l'événement,
- de la confidentialité nécessitant une sécurité optimale,
- du service rendu par Marc,

Merci de confirmer ou non votre présence rapidement et donner copie de votre carte.

Le déroulé de la visite sera communiqué aux participants.

À ce jour, **25 places** ont été pourvues si l'on ne compte pas celle de Marc, recevant.

C'est un véritable succès.

Si un ou deux membres hésitent encore, qu'ils appellent le Président au **01.34.22.96.92**.

(Ligne directe aux heures de bureau – pour les appels à partir d'un portable et mentions légales, consulter le site internet à consommer avec modération).

† **VOYAGE DU PRÉSIDENT 19-20-21 avril 2013 REIMS/ÉPERNAY (Marne/France)**

L'appel d'avril est lancé.

Merci de donner rapidement votre réponse à Jean QUENTIN qui centralise ainsi qu'à Patricia RASPILLER.

Le cout, par personne, est de 520.00 € TTC (CINQ CENT VINGT EUROS) (hors voyage A.R arrivée/départ PONTOISE-REIMS) qui reste à votre charge. Voici le rappel programme :

- † Arrivée le vendredi soir à partir de 19h30 à l'Hôtel de LA PAIX**** (Normes 2013).
- † Deux nuitées (avec petits déjeuners).
- † Quatre repas en groupe dont le dimanche au Jardin Des Crayères (***)
- † Deux maisons de Champagne.
- † La Cathédrale de Reims.
- † Le Palais du Tau (Musée).

Un WE ensemble avec nos amis les Rangiers.

Possibilité d'un parcours de Golf avec les Suisses vendredi dans l'après-midi (voir Didier) à REIMS préalablement.

Pour le prix proposé, une fois arrivés à l'Hôtel, tout est compris, repas, déplacements, transports Reims-Épernay, visites, guides.

Les consommations personnelles restent à votre charge.

L'organisation est assurée par le Comité constitué à cet effet, sous la haute autorité de Frédéric GIRAUX, son épouse Bérangère et de l'assistance de Philippe JAILLET pour l'accompagnement des Rangiers.

À ce jour 24 membres ont répondu présents, nous attendons le décompte des suisses.

BACHMANN	Jean	2
FINKELSTEIN	Charles	1
FISCHER	Jean-Claude	1
FLOUTARD	Michel	1
FOUCHE	Jean	1
GIROMPAIRE	Didier	1
GRAFTIEAUX	Olivier	4
JALLET	Philippe	2
LECOMTE	Patrick	1
LONGOBARDI	Marc	1
MELE	Michel	1
MONTI	Jean-Claude	1
PICHON	Bernard	2
QUENTIN	Jean	3
RASPILLER	Patricia	3
WEISS	Gérard	1

GIRAUX	Frédéric	1
GIROMPAIRE	Didier	2
GRAFTIEAUX	Olivier	2
JALLET	Philippe	2
LANGLET	Pascal	3
LECOMTE	Patrick	2
LEFEBVRE	Fabien	2
PICHON	Bernard	2
QUENTIN	Jean	2
RASPILLER	Patricia	1
VALADON	Jacques	2
WEISS	Gérard	2
FROMAGEAU	Janou	1

Vendredi 19h30 à 21h30 Buffet salle privée à l'hôtel de la Paix

Samedi

9h00 à 9h10 Rendez-vous dans le hall de l'hôtel
9h10 à 9h25 Départ à pieds vers la Cathédrale
9h30 à 12h30 Visite guide cathédrale et palais de Tau
12h30 à 12h45 Mise en route pour partir à la Brasserie
12h45 à 13h00 Trajet à pieds vers la Brasserie de Flo
13h00 à 13h15 Arrivée et installation à la brasserie
13h15 à 14h45 Repas
14h45 à 14h55 Mise en route et sortie de la Brasserie
14h55 à 15h05 trajet à pieds et monté dans le car
15h05 à 16h00 Trajet en car jusqu'à BOUZY
16h00 à 16h10 Descente du car et entrée chez VESSEILE
16h10 à 18h00 Visite et dégustation chez VESSEILE
18h00 à 18h10 Montée dans car
18h10 à 19h00 Trajet en car de BOUZY vers hôtel de la Paix
19h00 à 20h00 Chambre et préparation pour dîner
20h00 à 20h10 Rendez-vous dans hall hôtel
20h10 à 20h20 Trajet à pieds pour aller à L'APOSTROPHE
20h20 à 20h30 Installation dans restaurant
20h30 à 22h30 Dîner

Dimanche

9h15 à 9h25 Rendez-vous dans le hall de l'hôtel
9h25 départ du hall de l'hôtel vers parking de l'hôtel
9h25 à 9h45 trajet en voiture entre parking hôtel et parking Taittinger
9h45 à 9h50 Du parking Taittinger à l'entrée de la cave
9h50 à 10h50 Visite de la cave
10h50 à 11h40 Dégustation et fin de visite
11h40 à 11h45 Mise en route départ parking Taittinger
11h45 à 11h55 Trajet en voiture jusqu'à parking Brasserie Jardin
11h55 à 12h05 Installation dans restaurant
12h05 à 13h35 Déjeuner

TROMBINOSCOPE

Notre secrétaire pirate veut nous vieillir. Du moins, il veut actualiser, pour faire plus « neuf », nos photos, adresses, mail, etc....

Si des changements sont en cours, merci de l'en informer.

Ce sera trop tard après.

INFORMATION DIVERSE

La Commune de Saint-Ouen l'Aumône me charge de communiquer qu'elle organise une soirée d'information le 25 mars 2013 à 18h00, en Mairie, sur le programme immobilier « **VILLAGE D'OR** », destiné aux « séniors ».

Certains m'ont fait part de leur grand intérêt pour ce programme fort intéressant, en plein centre-ville de SOA.

À voir.

L'INTRONISATION DE MARC LONGOBARDI

Charles FINKELSTEIN, veuillez s'il vous plaît nous présenter votre candidat à l'admission au Rotary.

Charles prenant la parole expose à l'assemblée, que Marc sera, à ce jour, le 42^{ème} membre du Club. Toutefois, il est surtout le 7^{ème} filleul de Charles.

Charles est certain que Marc sera une étoile brillante afin d'éclairer notre Club. Il a toujours été présent à nos invitations et aux actions menées depuis qu'il a été présenté au Club, suite à sa conférence de l'an passé sur le rôle de la base de Taverny et de sa projection vidéo nous plongeant dans une ambiance d'interception d'un avion non identifié et par conséquent suspect.

La conférence a eu lieu suite à une rencontre entre Charles et Marc lors d'une rentrée solennelle au Tribunal de Pontoise.

Charles se félicite de la nouvelle recrue : En effet, il sera le 5^{ème} colonel du Club. Le dernier était le Colonel de Gendarmerie LACOMBE et son gant de velours...

Sept filleuls ! Cela fait de Charles notre meilleur officier recruteur au sein du Club.



D'autant que Charles confirme que le chiffre 7 est un chiffre symbolique.

- la rose à 7 pétales,
- le nombre de têtes de certains monstres comme l'Hydre de Lerne,
- le nombre de péchés capitaux - luxure, avarice, envie, orgueil, paresse, gourmandise et colère
- Pour la statue de la Liberté, à New York, les sept rayons de la couronne représentent les sept mers et continents,
- le nombre de jours dans une semaine
- le nombre de sacrements
- le chiffre 7 apparaît lui-même 77 fois dans la Bible.

Ainsi, Charles souhaite à Marc de le retrouver tous les 7 jours, le mardi à AUVERS SUR OISE parmi nous.

Mesdames et Messieurs les Rotariens de notre club de Pontoise vous ont sélectionné comme candidat au statut de membre actif pour la classification professionnelle de l'Armée de l'Air.

Les principes, responsabilités et obligations qu'implique l'admission au Rotary vous ont été expliqués et vous nous avez indiqué votre volonté de devenir Rotarien.

Un candidat ne peut être admis au Rotary que si, dans sa profession ou dans ses affaires, il applique les principes de bonne volonté et de service à autrui.

Les membres de notre club vous ont invité à rejoindre le Rotary car ils considèrent que vous êtes déjà mû par les idéaux rotariens.

En vous accueillant au Rotary nous ne nous contentons pas de vous inclure dans notre association, nous faisons de vous l'un des garants des idéaux rotariens.

Sachant que vous êtes Rotarien, le public jugera désormais le Rotary à l'aune de votre conduite. Être membre du Rotary est un honneur et un privilège, ce qui implique un certain nombre d'obligations.

L'une d'entre elles est l'assiduité aux réunions hebdomadaires du club. Les réunions sont un moyen essentiel d'assurer la convivialité entre Rotariens et elles permettent aux membres de représenter leur profession.

Chaque membre est tenu d'accomplir des actions d'intérêt public que les diverses commissions de club se chargent d'organiser. Pour le restant de l'année Rotarienne en cours, permettez-moi de solliciter votre participation à la commission relations extérieures.

Le dernier point que je souhaite aborder, mais non des moindres, est celui de la camaraderie. Donnez vous-même ce que vous souhaitez recevoir. Soyez motivé par la convivialité que vous trouverez dans votre club, et devenez l'un des piliers du club. N'oubliez jamais, qu'un jour, vous serez à ma place, Président de ce Club.

Les membres sont priés de se lever.

J'ai l'honneur et le privilège de vous introniser. C'est avec le plus grand plaisir que je vous remets cet insigne que vous porterez en tout temps avec fierté.

Alors, Marc prend la parole :

Au moment de devenir Rotarien, membre du « Club de PONTOISE »,

Je déclare :

1. *Avoir conscience d'entrer dans un mouvement **international**.*

Je sais que ce mouvement repose :

*Sur l'impératif de **servir**,*

*Sur l'**éthique** professionnelle et dans la Société.*

J'accepte les règles qui régissent le Rotary International et en particulier, celles de ce Club.

2. *Je déclare savoir que la vie du Club oblige chacun de ses membres à participer bénévolement et spontanément à son fonctionnement. Dans la mesure de mes possibilités professionnelles, **je me porterai constamment volontaire** pour en assumer les responsabilités. Cette*



responsabilité allant jusqu'à la Présidence du Club, en temps voulu ou si l'on m'y convie.

3. Je déclare avoir conscience qu'être Rotarien est un honneur et non un privilège. Je m'engage à ne jamais m'en prévaloir pour chercher ou concéder à un autre Rotarien des privilèges ou avantages qui ne font pas partie de la pratique normale des affaires ou de mon milieu professionnel.
4. Je déclare savoir que le fonctionnement du Rotary est basé sur la camaraderie qui existe entre ses membres. Je sais que vous attendez de moi l'**amitié** la plus chaleureuse.
5. Je déclare connaître le critère des quatre questions qui sont :
 1. - Est-ce conforme à la vérité ?
 2. - Est-ce loyal de part et d'autre ?
 3. - Est-ce susceptible de stimuler la bonne volonté réciproque et de créer de meilleures relations amicales
 4. - Est-ce profitable à tous les intéressés ?

Applaudissements.....

Vous êtes désormais membre du Rotary club de PONTOISE.

Rotariens, Rotariennes, permettez-moi de vous présenter Marc LONGOBARDI.

J'ai le plaisir de te remettre :

- La carte de membre du Club ;
- Le rappel des buts du Rotary et du critère des 4 questions ;
- Une documentation sur le Rotary ;
- Le Règlement intérieur de notre Club ;
- Le trombinoscope des membres du Club ;
- Son fanion et son annuaire.

Je vous demande de lui accorder votre amitié afin que son adhésion se déroule dans de bonnes conditions et soit des plus fructueuses.



NOTRE PROGRAMME DU MOIS À VENIR

MARS 2013

- Samedi 23 Conférence de District
- Mardi 26 Dîner et Causerie de Charles

Avril 2013

- Mardi 02 Apéritif au siège et Comité Patrick LOGE
- Mardi 09 Dîner au siège
- Dimanche 14 Promenade champêtres chez Valérie et Jean BACHMANN
- Mardi 16 Apéritif au siège
- Vendredi 19 / Samedi 20 / Dimanche 21 Voyage du Président et Réception des Rnagiers
- Mardi 23 Dîner au Siège
- Mardi 30 Dîner au siège avec conjoints

LE MOT DU BULLETINIER

A propos de la neige tombée la semaine dernière et du dévouement de nos fonctionnaires affectés (euh ?!) ...



LA CHRONIQUE HEBDOMADAIRE DU SECRÉTAIRE

Éphéméride du 19 Mars 2013 :

78^{ème} jour de l'année, Il reste 287 jours avant le 31 décembre et nous entrons dans la 12^{ème} semaine.

Saint du jour

✠ Nous fêtons les Joseph, José, Joséphine, Josette, Josiane, Adrien, Landoald, Quartille et les bretons : Jobig et Jozeb.

✠ Saint Joseph, Époux de la Vierge Marie et père nourricier de Jésus, il vit de son métier de charpentier à Nazareth en Galilée. Pie IX le déclare en 1870 patron de l'Église universelle. Joseph est un nom hébreu qui signifie « que Yahvé fasse grandir » C'est seulement à la fin du 15^{ème} siècle que l'Église institue une fête en l'honneur de S. Joseph grâce aux franciscains et au chancelier de l'université de Paris, le prestigieux théologien Jean GERSON. La dévotion à S. Joseph connaît son apogée au 19^{ème} siècle.

Dicton : «Le chaud à la Saint Joseph, l'été sera bref » ; « A la Saint Joseph beau temps, promesse de bon an » ; « Qui veut bonne meulonnaire, à la Saint-Joseph doit la faire..»

Naissances célèbres

- ✠ 1972 Mallaury Nataf à Lille (Nord), actrice. "Le miel et les abeilles".
- ✠ 1955 Bruce Willis à Oberstein (Allemagne), acteur et chanteur.
- ✠ 1947 Glenn Close à Greenwich USA, actrice américaine.
- ✠ 1936 Ursula Andress, comédienne, "James Bond contre Docteur No..."
- ✠ 1930 Alex Metayer à Marseille, humoriste français, (✠ le 21 février 2004).
- ✠ 1911 Simone Renant à Amiens, actrice française (✠ le 28 mars 2004).
- ✠ 1906 Adolf Eichmann, homme politique allemand, criminel de guerre (✠ le 31 mai 1962).
- ✠ 1903 Henri Guillemin à Macon (Saône et Loire), auteur français (✠ le 4 mai 1992).
- ✠ 1900 Frédéric Joliot-Curie, physicien nucléaire, prix Nobel de chimie avec sa femme, Irène Joliot-Curie pour leur découverte de la radioactivité artificiel (✠ le 14 août 1958).
- ✠ 1883 Walter Norman Haworth, chimiste prix Nobel de chimie en 1937.
- ✠ 1873 Max Reger, compositeur allemand (✠ le 11 mai 1916).

Décès célèbres

- ✠ 2008 Chantal Sébire des suites d'une tumeur rare du visage. Son cas a ravivé le débat sur l'euthanasie en France. (✠ le 28 janvier 1955).
- ✠ 2008 Hugo Claus écrivain poète et réalisateur belge (✠ le 5 avril 1929).
- ✠ 2008 Arthur Charles Clarke auteur britannique (✠ le 16 décembre 1917).
- ✠ 2003 Jeanne Bourin, romancière et historienne française, (✠ le 13 janvier 1922).
- ✠ 1998 Gilbert Bourdin à 72 ans, gourou de la secte de Mandarom.
- ✠ 1997 Willem Kooning, peintre abstrait américain d'origine néerlandaise.
- ✠ 1987 Louis Broglie, physicien père de la mécanique ondulatoire (✠ le 15 août 1892)
- ✠ 1950 Edgar Rice Burroughs, 74 ans Romancier, le créateur de tarzan C'est en 1912 qu'a été écrite l'histoire de ce fils d'un noble anglais abandonné dans la jungle africaine. Deux ans plus tard était publié "Tarzan of the Apes", le premier des 25 ouvrages, qui ont été traduits en 56 langues.

Événements

- ☞ 2012 Tuerie de sang froid dans une école juive, un individu abat de sang-froid, 3 enfants et un professeur de confession juive du collège-lycée Ozar-Hatorah de Toulouse.
- ☞ 2006 Nicolas Vanier boucle son "odyssée sibérienne". Parti le 2 décembre 2005 du lac Baïkal, il a rallié la place Rouge à Moscou, après avoir traversé plus de 8 000 km à travers la Russie avec ses dix chiens de traîneau et dans le froid sibérien (-50 à -60 degrés)
- ☞ 2003 Début de la guerre en Irak
- ☞ 2001 Début du procès de Guy Georges, jugé pour les viols et assassinats de 7 femmes et 4 autres agressions entre 1991 et 1997.
- ☞ 1993 Rugby, le XV de France décroche le 1er titre de champion d'Europe.
- ☞ 1992 Ski, Carole Merle est championne du monde du Super G et du Géant.
- ☞ 1978 L'armée israélienne prend le contrôle de la presque totalité du Liban au Sud du fleuve Litani.
- ☞ 1977 Rugby, l'équipe de France bat l'Irlande et réussit son second grand chelem.
- ☞ 1969 John Lenon épouse Yoko Ono.
- ☞ 1962 Cessez le feu en Algérie, après la signature des accords d'Évian signés la veille.
- ☞ 1946 La Martinique, la Guadeloupe, la Guyane et la Réunion deviennent départements français d'Outre-Mer.
- ☞ 1932 Inauguration du pont le plus large du monde à Sydney (Australie).
- ☞ 1796 Proclamation de la liberté de la presse en France.
- ☞ 1799 Bonaparte assiège Saint-Jean d'Acre, en Palestine, défendue par les Ottomans.
- ☞ 1711 La guerre est déclarée entre la Russie et l'empire ottoman.

- ☞ 1563 Paix d'Amboise, qui met fin en France à la première guerre de religion.
- ☞ 1314 Jacques de Molay, dernier grand maître de l'ordre du Temple, est brûlé vif sur un bûcher dressé sur l'île de la Cité.
- ☞ 1227 Élection du pape Grégoire IX

Histoires du Jour

- ☞ 1314 Jacques de Molay et Geoffroy de Charney sont brûlés vifs. Jacques de Molay, grand maître du Temple (l'un des plus célèbres parmi les Templiers) et Geoffroy de Charney, commandeur de Normandie, condamnés par les cardinaux à la réclusion à perpétuité, reviennent sur leurs aveux. Les cardinaux se donnent la nuit pour réfléchir mais les condamnés sont brûlés vifs par les gens du roi, le soir même, dans l'Île aux Juifs à Paris, conformément au droit médiéval qui punit de mort les relaps. Avant d'expirer dans les flammes, Molay aurait maudit le roi Philippe le Bel et le pape Clément V en leur prédisant qu'ils mourraient eux aussi avant la fin de l'année, ce qui fut le cas. Le trésor est à.....tant pis je le dirai pas!
- ☞ 1702 Décès de Guillaume III. Guillaume III, Prince d'Orange aussi connu comme le roi Guillaume III d'Angleterre, Guillaume II d'Écosse et d'Irlande est né le 14 novembre 1650
L'intention du Parlement est de donner le trône à Marie, mais elle décline l'offre. Elle est non seulement anxieuse à l'idée de gouverner seule, mais Guillaume est inquiet de son statut. Le 13 février 1689, leur co-règne est rendu officiel. Guillaume devient Guillaume III d'Angleterre et Marie, Marie II d'Angleterre.
Marie meurt de la variole en 1694. Guillaume poursuit son règne. En 1697, il obtient la fin de la guerre dans des conditions favorables avec la paix de Rijswijk. Utilisant sans scrupule les ressources britanniques pour favoriser son pays natal, il devient progressivement impopulaire. En 1702 il meurt des suites d'une chute de cheval.
Anne Stuart devient reine d'Angleterre
- ☞ 1848 Naissance de Wyatt Earp. Wyatt Earp est une figure de légende. Un homme exceptionnel. Confronté à la violence, il ne peut répondre que par la violence. Sa réputation de justicier va connaître son apothéose lors d'un des épisodes les plus sanglants de l'histoire de l'ouest : le règlement de compte d'OK Corral... (Voir La bataille de l'Ok Corral - 26 octobre)
- ☞ 1853 Les Taïping s'emparent de Nankin. La capitale de la Chine de Sud tombe aux mains des rebelles Taïping. Les guerriers appartiennent à la secte de la "Grande pureté", un mouvement révolutionnaire, égalitaire et féministe. Ils veulent instaurer une société plus juste et porter à la tête du pays une dynastie Chinoise et non plus Mandchoue. Très influencé par les idées des missionnaires protestants, leur chef Hong Xiuquan se réclame "Frère de Jésus Christ". L'insurrection Taïping s'emparera de 600 villes dans toute la Chine. Mais avec l'aide des Occidentaux, l'armée impériale reprendra Nankin le 19 juillet 1854 et les rebelles Taïping seront exterminés.
- ☞ 1886 Naissance de Giuseppe Mario Bellanca. Giuseppe Mario Bellanca était pilote et constructeur d'avions. Il était tenu en grande estime par l'industrie aéronautique américaine dans les années 20 et 30. Né en Italie, il construisit son premier avion en 1908 dans ce pays, émigra aux États-Unis en 1911 puis ouvrit une école de pilotage à Mineola (Texas). Il réalisa aux États-Unis le premier avion à cabine fermée.
- ☞ 1895 Les frères Lumière tournent à Lyon leur premier film. "La sortie des usines Lumière"
Il existe plusieurs versions de ce film. Louis Lumière tourne un premier essai sur support papier, dès la fin de l'été 1894.
La première version sur film souple est réalisée en mars 1895 (sans doute le 19) ; sa projection, à Paris le 22 mars, suscite l'enthousiasme des spectateurs.
Une version postérieure, la plus connue, tournée durant l'été 1895, montre les ouvrières en corsages et les hommes coiffés de canotiers.
- ☞ 1900 Découverte du Palais de Cnossos en Crète par Arthur Evans. L'archéologue anglais sir Arthur Evans découvre le palais de Cnossos datant de 1700 avant J.-C. Au-delà du site de Cnossos, Evans met à jour fresques, céramiques et tablettes d'argile couvertes d'écritures. Toute une civilisation jusque-là inconnue et originale. Celle-ci, florissante et pacifique, rayonne sur la Méditerranée vingt siècles avant notre ère. Centre de la civilisation crétoise, Cnossos connaît son apogée sous la légendaire dynastie des Minos. Résidence des rois minoens, le palais est lié à la légende du Labyrinthe et du Minotaure, monstre mi-homme mi-taureau de la mythologie grecque.
- ☞ 1962 Fin de la guerre d'Algérie, grâce aux accords d'Évian
Les accords d'Évian sont le résultat de négociations entre les représentants de la France et du Gouvernement provisoire de la République algérienne (GPRA) durant la guerre d'Algérie. Ces

accords sont signés le 18 mars 1962 à Évian-les-Bains (Haute-Savoie, France) et se traduisent immédiatement par un cessez-le-feu applicable sur tout le territoire algérien dès le lendemain. Ils furent approuvés, lors du référendum du 8 avril 1962, par 90 % des votants de France métropolitaine, les électeurs des départements d'Algérie étant exclus du scrutin.

Ces accords mettent fin officiellement à sept années et cinq mois de guerre, pour laquelle la France a déployé environ 400 000 hommes et durant laquelle de 250 000 à 400 000 Algériens sont tués (plus d'un million et demi selon l'État algérien). Pour la France, on décompte 28 500 morts du côté des militaires, 30 000 à 90 000 harkis, 4 000 à 6 000 chez les civils « européens », et environ 65 000 blessés.

- ☞ 1982 Prélude à la guerre des Malouines. L'attaque fut précédée par l'occupation de l'île de Géorgie du Sud à 1 390 km des Malouines, le 19 mars 1982, par un groupe de civils argentins patriotiques se faisant passer pour des ferrailleurs. Le navire de patrouille pour l'Antarctique de la Royal Navy HMS Endurance reçut l'ordre d'évacuer les civils, le 25 mars, mais en fut empêché par trois vaisseaux de guerre argentins et n'insista pas. Cependant, le 30 mars, malgré la preuve supplémentaire [réf. nécessaire] que la marine argentine embarquait des troupes à Puerto Belgrano, le comité commun de renseignement du Royaume-Uni pour l'Amérique latine déclara que l'« invasion n'était pas imminente ».

La guerre des Malouines (en anglais : Falklands War, en espagnol : Guerra de las Malvinas) fut un conflit entre l'Argentine et le Royaume-Uni à propos des îles Malouines entre mars et juin 1982. Bien que surpris par l'attaque argentine sur les îles, le Royaume-Uni réagit et chasse les troupes argentines. En Argentine, l'échec contribua à la chute de la junte militaire et la restauration d'un régime démocratique.

- ☞ 2007 Premières liaisons transatlantiques de deux Airbus A380. Deux Airbus A380 atterrissent à New York et Los Angeles au terme de la première liaison transatlantique jamais effectuée par le nouveau gros porteur européen, les deux appareils de 555 places disposées sur deux niveaux participent à des essais destinés à s'assurer qu'ils peuvent opérer à partir des deux aéroports américains; l'un des deux Airbus comptait à son bord environ 500 passagers, parmi lesquels des invités d'Airbus et des membres de la compagnie Lufthansa.

Enfin pour rapprocher les histoires de guerre (on intronise un colonel) et les pilotes...une histoire plus originale qui les relie...

- ☞ 2008 Décès d'Arthur C. Clarke. Arthur C. Clarke, né 16 décembre 1917, à Minehead, Royaume-Uni, était un auteur et inventeur britannique.

Pendant la Seconde Guerre mondiale, il participe à l'élaboration du système d'alerte radar qui a fortement contribué au succès de la Royal Air Force pendant la bataille d'Angleterre.

La célébrité lui vient grâce à son livre 2001, l'odyssée de l'espace. Ce dernier est basé sur la nouvelle La Sentinelle qu'il a transformée en roman à l'époque où Stanley Kubrick en tirait un film. Les deux versions diffèrent légèrement l'une de l'autre.

Son œuvre comporte de nombreux autres livres, en particulier la série des Rama et les suites à 2001, et un grand nombre de nouvelles.

LA RUBRIQUE À BRAC

- ☺ Marquez des buts au petit déjeuner avec les céréales de Madrid
- ☺ Ne pas confondre époux en tenue chic et mari en toilette
- ☺ On ne dit pas le processus de paix est enclenché, mais je vais lâcher une caisse
- ☺ N'oubliez pas
 - 1 suisse: un monologue
 - 2 suisses : un dialogue
 - 3 suisses: un catalogue

Définition

- ☺ Bâtard : pain de boulanger inconnu
- ☺ Belle mère: vision futuriste de sa propre femme